

LA PUBLICIDAD

DIARIO DE AVISOS NOTICIAS Y TELEGRAMAS
ECO FIEL DE LA OPINION Y VERDADERO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE GRANADA Y SU PROVINCIA

Table with columns: PAGO ADELANTADO, Un mes, Tres meses, Seis meses, Un año. Rows: Granada, Provincias, Portugal, Cuba y Puerto Rico, Unión Postal, Demas países.

Núm. 5 cént.

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR PROPIETARIO,

FERNANDO GÓMEZ DE LA CRUZ

OFICINAS E IMPRENTA,

RECOGIDAS, 2, GRANADA

TELÉFONO 77.-APARTADO DE CORREOS 37

Núm. 5 cént.

PRECIOS DE INSERCCIONES

Table with columns: PAGO ADELANTADO, 1.ª plana, 2.ª plana, 3.ª plana, 4.ª plana. Rows: Anuncios, líneas, una vez, tipo B; Idem de espectáculos; Idem financieros ó de empresa; Idem mortuorias, líneas; Racimos, líneas; Comunicados, líneas.

Reduza en los anuncios permanentes.

LA CUCAÑA

Colillas pasó por el Arco de Elvira, entró en la explanada del Triunfo y quedó de repente absorto y embobado.

Era en aquellos momentos digno de estudio. El índice de la diestra apoyado en el labio inferior, inclinada sobre las cejas la mugrienta gorrilla de cuartal, los pies desnudos, sucias en compenencia la cara picaresca y la camisa rota, los calzones deshilachados sujetos al hombro por un tirante de trenzadas cuerdas, y sosteniendo en la siniestra mano, una lata de conservas venida á menos, porque si antes guardara con orgullo orondos pimientos morrones, ahora no entraban en ella sino mezcquiras puntas de cigarro.

¡Chas! ¡La cucaña! Y nuestro héroe, olvidó todas sus penas,—porque penas tenía Colillas aunque los diez años no habla cumplido—y se acercó á la cucaña mezclándose con la gente del pueblo, que, con la boca abierta, aquel su favorito espectáculo contemplaba.

Un grande cilindro colocado horizontalmente á tres metros de altura del nivel del suelo en que se apoyaba por medio de pies verticales, constituía el artefacto. En un extremo y en sitio visible, pendía del asta de una banderola una bolsita con dos pesetas, premio para los chicos que lograban alcanzarlas sin que girara el cilindro al andar sobre él desde el extremo opuesto.

Los balcones de la Acera del Triunfo estaban llenos de cachitos é gloria, según opinión de los mozos que requebraban, mirando ansiosamente desde abajo con ojos avarientos; destacábanse entre la abigarrada multitud los manojos de encendidos clavados garbosamente prendidos en el palo de las gallardas mozuetas del Barrio, y los uniformes de los soldados que alrededor de ellas discurrían como moscardones al olor de ricos panales.

El varillaje de rayos de sol caía á plomo sobre la muchedumbre, se filtraba trabajosamente por entre la masa de verdura de la frondosa alameda, cuajaba de reflejos brillantes el azulado espacio; y allá lejos, en las alturas que limitan el horizonte, grupos de trogloditas de San Cristóbal, de pié en las ásperas veredas y bajo festones de abrasadas palas de higos chumbos, contemplaban á vista de pájaro el festejo, con las manos puestas sobre los ojos á guisa de pantalla.

Colillas tuvo un gran pensamiento. Descorazonado de hallar alguién que le diera una limosna y puesto que diciéndole perdona niño ó aprende á trabajar lo abandonaban á su suerte, á probarla iba subiendo á la cucaña; y si cogía el premio ¡qué alegría! enseguida á la botica á comprar la melesina para su madre enferma, luego á la feria, á poseer, mediante el desembolso de tres anchas, un hermoso bombo azul por el que tenía hecha la boca agua.

El muchacho subió y apoyó sus pies en la cucaña. Al notar la expectación de la gente y sentir sobre sí el peso de tantas miradas, estuvo á punto de arrepentirse. Pero ¿y su madre?

Avanzó, pues, turbado y confuso, cayéndole por el curtido rostro chorros de sudor, reconcentrando en la mirada que á la bolsita dirigía, todas sus ilusiones y todas sus esperanzas.

Uno, dos... un paso más y el dinero era suyo, aquel dinero que representaba la salvación de lo único que él quería en el mundo. Con la mano extendida tocó la moneda, la sintió en la punta de sus dedos; mas en aquel último esfuerzo hizo girar el cilindro y dió con su cuerpo en el paracaídas de lienzo.

El regocijo que sintió el público por la derrota se aumentó traduciéndose en carcajada inmensa, cuando el chico se levantó rojizo de pies á cabeza, lleno de polvos de simagra. Y entonces Colillas, horando de rabia, apretó los puños con aire de ame-

naza, lanzó una maldición sorda y sintió en su corazón un odio profundo; el odio de los de abajo contra los de arriba, la maldición y la amenaza de los que sientan á su alrededor el vacío del abandono, y oyen á lo lejos la riza cruel de la sociedad que se divierte. Miguel Montalvo Jiménez.

Lo que va de niña á vieja

(Diálogo en prosa)

(Sala muy bien amueblada, en la que aparece Conchita, joven de diez y ocho á veinte años, sentada junto á una mesa y en actitud de escribir.)

Conchita.—¿Qué le diría yo á este chico?

La verdad es que no hay cosa más difícil que escribir una carta para el novio, y luego, como él estará en París tan divertido, le aburrirá el relato de mi vida, que, por otra parte, no puede ser más sosa.

Ni bailes, ni diversiones, ni teatros, ni nada.

¡Tengo unas ganas de casarme, para que se acaba este aburrimiento y para poder salir y entrar cuando quiera! No como ahora, que siempre está mamá con que no hay quien me acompañe, y con que no está bien que vaya sin ella á sociedad, y con que tengo el novio fuera y no debo ir á diversiones, como si por que él estuviese en París no tuviera yo ganas de divertirme.

Cuando me case saldré sola por las mañanas, con un aire muy digno, andando deprisa y con el vestido muy recogido. Iré á paseos, á teatros, á bailes... ¡qué feliz voy á ser!

Pero ¡qué tonta soy! Pensando en la boda me he olvidado de que estoy escribiendo al novio. (Leyendo lo escrito.)

Querido Luis: He recibido tu carta que te agradezco en el alma, y la he leído con el gusto que siempre leo todas las tuyas.

Bueno, eso ya está. Ahora le diré que me traiga pastillas de chocolate de la «Coupe d'or», que son ahora las de moda. Pero no, que ya se le ocurrirá á él; y además, es muy feo pedir. (Riendo.) ¡Si le contara la aventura de ayer! ¡Cómo se pondría, con lo celoso que es! Aunque, después de todo, no tiene nada de particular que á una la sigan en paseo; siguen á todas, y con tal de que la muchacha no vuelva la cabeza...

Lo malo es que cuando llevamos un oso detrás parece que se nos van los ojos.

¿Da qué le hablaría yo?

(Aparece doña Concepción, señora de cuarenta y ocho á cincuenta años, madre de Conchita, y dice):

—Pero chica, ¿qué haces? Son las cuatro y media y todavía no te has vestido.

Conchita.—Estoy muy ocupada en escribir á Luis.

Doña Concepción.—Agradable ocupación para una muchacha. Perdona que te haya interrumpido. (Hace ademán de irse.)

Conchita.—No, mamá; no te vayas. Mira (raja la carta); ya no le escribo hoy. Es una pesadéz eso de escribirse cada cuatro días.

Doña Concepción.—No digas eso, hija mía; cuando se quiere de verdad á un hombre, parecen pocas las ocasiones de comunicarse con él.

Conchita.—Pues yo quiero de verdad á Luis, y, sin embargo, no veo la necesidad de una correspondencia tan frecuente.

Doña Concepción.—¿Pero tú crees que estás enamorada de Luis?

Conchita.—¡Pues no lo he de creer! ¡y hace muchísimo tiempo! Si, mamá; no te extrañes. ¡Muchísimo tiempo!

Cuando yo era chiquitita, que estaba interna en Chamertín de la Rosa, él iba todos los días de visita para ver á su hermana Rosalía. Siempre se me quedaba mirando fijamente, y luego yo le decía á las compañeras que Luis era mi novio. Doña Concepción.—Pero si enton-

ces no tenías edad más que de jugar. Conchita.—Es que en el colegio no jugábamos más que á los novios.

Doña Concepción.—¡Pobres chicas! Conchita.—Después siempre me he figurado que me iba á casar con Luis, y en mi imaginación me he visto con él por el Retiro en un milord de doble suspensión, con ruedas de goma, vestida con un traje á la inglesa y un sombrero de plumas muy grandes, saludando á las amigas con la mano, muy cariñosa, para que rabiaran de firme.

Doña Concepción.—Y después que te hizo la corte, ¿qué pensaste?

Conchita.—Desde entonces me considero la más feliz de las mujeres, y desde que nos arreglamos formalmente, mi mayor anhelo es que llegue pronto la hora de casarnos.

Ya me estoy viendo el día de la boda con un vestido blanco de Madame Tété Vide, escuchando á mi paso murmullos de admiración. Nos casará ese obispo de no sé dónde, que fué profesor de Luis; tú, madrina y padrino el tío Julio, que, como es Marqués y General, viste mucho; testigos dos ó tres personajes políticos y los parientes más elegantes, aunque sean un poco lejanos, y al día siguiente largos artículos en los periódicos, hablando de la hermosura de la novia, de los apellidos del novio y haciendo una lista de los asistentes, en que figurará, de seguro, lo más selecto de Madrid.

¡Qué gusto me va á dar leerlo, y cómo se van á poner Carmen y Luz!

Doña Concepción.—¿De esas ilusiones deduces tú que estás enamorada de Luis? No, hija mía, eso no es amor ni el amor ha sido así nunca. Conchita.—¿Qué dices, mamá?

Doña Concepción.—Que confundes el amor con la vanidad, y que ves en el matrimonio ese medio de satisfacerla, porque la posición de Luis te da derecho á figurar en sociedad; que quieres lucir el marido en paseo y en el teatro, como los vestidos de Madame Tété Vide, y que te lo envidian las amigas, como el lujo y la riqueza.

Pensando como tú piensas podrás excitar la envidia de tus amigas, tan frívolas como tú, pero no formarás un hogar feliz ni una familia cristiana.

Conchita.—Pero, ¿por qué, mamá?

Doña Concepción.—Porque no quieres de verdad á tu futuro. Vamos á ver: si Luis te dejara, ¿tú que harías?

Conchita.—Primero me daría mucha rabia, y después buscaba otro más rico y de más posición, y si podía, me casaba para darle á Luis en la cabeza.

Doña Concepción.—¿Lo ves? buscas otro y dices que le quieres. Cuando se quiere de verdad, hija mía, no se busca otro, porque el verdadero amor es insustituible.

Conchita.—Es claro, y se queda una soltera, para que digan las amigas que la han dejado para vestir imágenes. ¡En seguida!

Doña Concepción.—Y si Luis fuese pobre, ¿te casarías con él?

Conchita.—Claro está que para no tener que comer y hacernos desgraciados los dos, no me casaría.

Doña Concepción.—No te casarías por temor á la pobreza, por miedo á las burlas de tus amigas.

No le quieres, hija mía, y, sin embargo, te vas á unir á él para siempre.

Comprendo tu error; renuncia á esa boda, que todavía es tiempo, y considera que si alguna vez, después de casada, conoces el verdadero amor, será tarde para arrepentirte de lo hecho y tendrás que ser ó mártir ó culpable.

Conchita.—¡Por Dios, mamá, cómo te pones y qué cosas dices! Parece que no se han casado muchas enamoradas á mi modo.

Doña Concepción.—Por eso hay tantos matrimonios desgraciados. (Se oye un campanillazo.) ¿Has oído? Llaman. Todavía no estás vestida y debe ser Luz, que viene á buscarte.

Conchita.—Voy á vestirme.

Doña Concepción.—Piensa bien en lo que te he dicho.

Conchita.—Sí, mamá. (Aparte). Cualquier día renuncio á Luis con la posición que tiene por esas cosas que predica mamá. ¡Cosas de viejas! (Se va Conchita y queda sola doña Concepción).

—No la convenceré. Es tan niña que no puede comprender estas cosas. Yo no pensaba lo mismo que ella y, sin embargo, por complacer á mis padres me casé con Juan porque era rico, y he sido desgraciada, muy desgraciada; tanto, que si lo hubiera podido prever no hubiera cedido á la voluntad de mis padres.

Pero la experiencia se adquiere siempre á la vejez, cuando ya no sirve para nada.

Mi hija se casará sin amor, y yo no puedo convencerla, porque puede más que yo la sociedad.

Lo malo es que cuando comprenda su error será tarde.

¡Pobre hija mía!

Demesio OILAR.

CUENTO

Un portugués de buen puño dió en la calle un tropezón; cayóse y se hizo un chichón contra un canto como un puño.

En su cólera, valiente, por tomar venganza, airado tiró á la tierra un bocado y se quedó sin un diente.

Y luego con gran aplomo dijo, reparando en él: —Si eres más dura, me estrello; si eres más blanda, te como.

M. Fernández y González.

Granada al día

Un peligro.

Nos han visitado varios vecinos de la calle del Molino de la Corteza para manifestarnos que las casas número 1, 3 y 5 de la misma están en inminente estado de ruina, añadieron que han dado conocimiento de ello al cabo de la guardia municipal del distrito y que á pesar de haber transcurrido bastante tiempo no se han adoptado las medidas convenientes en evitación de desgracias.

Rogamos al Sr. Alcalde que oblige á los propietarios de dichas casas á que procedan á demolerlas y en caso de que no lo verifiquen en el plazo que se les señale, lo haga el municipio por cuenta de aquellos.

Le ha sido comunicada al presidente de la Audiencia de esta ciudad una orden de la Dirección general de los registros, por la que se nombra con el carácter de interino registrador de la Propiedad de Málaga, al aspirante D. Juan Peralta y Torres Cabrera.

Procedente de Madrid ha llegado á esta ciudad el maestro silleroguardacionero del parque de artillería de esta ciudad, recientemente nembrado D. Miguel Hita Casanova.

El Juez de Instrucción de Loja, llama á Antonio Cañadas Cano.

El presidente de la Diputación, ha dirigido una circular á los alcaldes que no han satisfecho el cupo de contingente respectivo al 4.º trimestre del actual año económico y 8 por 100 de moratorias, previniéndoles que en el término de un mes hagan el ingreso correspondiente ó acrediten las causas ajenas á las corporaciones, que les impidan cumplir este compromiso.

También ha declarado incurso en el apremio oportuno á otros municipios que en los dos primeros meses del 4.º trimestre dejaron de abonar la cantidad que les pertenece.

Se encuentra expuesto al público el padrón de las cédulas personales en Gualchos.

La empresa de la plaza de toros ha manifestado al Gobernador, que se encuentra muy reconocida á las autoridades por el apoyo que han prestado para mantener el orden en el circo taurino en las últimas corridas de toros, especialmente á los in-

dividuos del benemérito cuerpo de la guardia civil, los cuales hicieron en dichos espectáculos un servicio impropio.

El Gobernador civil ha manifestado al alcalde de Iznalloz que la alzada interpuesta por don Francisco Oviedo Freire contra acuerdo de responsabilidad, se cursará en cuanto esté la presente en la forma que manda la ley.

El juez de instrucción de Orgiva ha dispuesto que se suspenda el cobro del reparto formado por el ayuntamiento de Capiléira, hasta tanto se resuelva la causa que instruye en vista de reclamación presentada contra la validez de dicho documento.

Ha pasado á informe de la comisión provincial el recurso de alzada interpuesto por don José Muñoz Romero contra acuerdo del ayuntamiento de Chimeneas imponiéndole una multa por sustracción de agua.

El Gobernador civil ha dispuesto que el día 18 del actual quede abierto el periodo de comprobación y marca anual de pasas y medidas en los distritos judiciales de Ugijar, Albuñol y Orgiva.

En Ugijar se llevará á cabo dicho servicio los días 18 y 19; en Albuñol, los 21, 22 y 23 y en Orgiva los 29 y 30.

Hoy se celebrará con gran solemnidad la procesión del Santísimo Sacramento por los alrededores del Real Monasterio de Santa Isabel.

El Gobernador hizo ayer los nombramientos de las juntas municipales de sanidad de los pueblos que á continuación se expresan:

De Benamaurel: Propietarios, don Manuel Lorenzo Fernández, don Fulgencio Sánchez Sagura, don Wenceslao Guerrero, don Angel Gallardo Vizcaino, don Teodosio Burgos Casado y don Ramón Sánchez Rodríguez. Suplentes, don Pedro Burgos García, don Juan Tudela Navarro y don Baltasar García Rodríguez.

De Cañar: Propietarios, don José Moreno Rodríguez, don Eusebio Dalgado Arenas, don Vicente Romero Vargas, don José Pérez Arenas y don Rafael Rodríguez Fernández. Suplentes, don Diego Pérez Fajardo, don Francisco Pérez Salguere y don Francisco Pérez Hoya.

De Santa Cruz del Comercio: Propietarios, don Pedro Montosa García, don Federico Enriquez, don Bernardo Ordóñez, don Emilio Pérez Moles y don Juan Almenosa Ubiña. Suplentes, don Antonio García Robles, don Miguel Cobos Fajardo y don Ramón Rubio.

De Alhendín: Propietarios, don Rafael Plazas, don Juan Roldán, don Antonio Cabrera, don Barnabé Osuna, don Fernando Roldán y don Joaquín Moreno. Suplentes, don José Almasán Paso, don Aureliano Morales y don José Muñoz Ruiz.

De Gábia Grande: Propietarios, don Juan Caballero, don Francisco Mesa, don Manuel Avila, don Manuel Mingorance, don Antonio José Villanova, don José García y don Tomás Moreno. Suplentes, don Juan Ruiz Moreno, don Salvador Partíñez y don José Díaz García.

De Dúrcal: Propietarios, don Juan Gómez, don Manuel Puerta, don Francisco Robles, don Antonio Martínez, don Francisco Cabezas y don Marcos Ríos. Suplentes, don José Puerta, don Francisco Melguizo y don José Morales Morales.

En la Caja provincial de Instrucción pública han ingresado para pago de atenciones de primera enseñanza, el ayuntamiento de Algarinejo, 231'96 pesetas; el de Huétor Tájar, 229'77; el de Salar, 288'88; el de Villanueva Mesta, 105'98; el de Zafarrnys, 128'65; el de Gualchos, 1151'75, y el de Loja, 2911'82.

Se ha concedido retiro con haber mensual de 32'50 pesetas, al individuo del cuerpo de carabineros Juan Rivas González.

EUGENIO LEBÓN Y C.ª

Fábricas de Gas y de Electricidad de Granada.

Atenta siempre esta empresa al bien del público, no ha vacilado en imponerse toda clase de sacrificios, haciendo gratis cuantas instalaciones le pidan, tanto de gas como de electricidad, pudiendo hacerse toda clase de combinaciones con estos dos sistemas, al objeto de obtener el MAXIMO de luz con el MAXIMO de economía. Los contadores Thompson para la electricidad, aprobados por todos los gobiernos de Europa, son seguros y la mejor garantía para el abonado, que gasta lo QUE QUIERE, teniendo cuantas luces le convengan para su mejor servicio. El mechero Auer produce LA LUZ MAS BARATA que se conoce en el día. El contador automático permite alumbrarse y hacer la cocina de una manera económica y cómoda. La cocina de gas es más limpia y más barata que la de carbón.

Para más detalles, dirigirse a las oficinas de la fábrica.

Centro de avisos y venta de aparatos, ACERA DEL CASINO, 35.

Velada en la Alhambra

Con un poco de buena voluntad, bien puede llamarse iluminación del bosque de la Alhambra a la velada que anoche se celebró en tan hermoso recinto.

Únicamente merece citarse el adorno de la puerta de las Granadas, muy vistoso y bien combinado; en los paseos del bosque no hubo más que una pequeña transformación en las farolas, y en la plaza de los Aljibes se colocaron varias hileras de «bombos» a la veneciana.

Realmente, de bien poco necesita el bosque de la Alhambra para que una fiesta organizada en él, resulte atrayente: el gentío llenó los paseos, animando con su bullicio aquellas alamedas.

Por la amplia plaza de los Aljibes apenas se podía dar un paso, en torno del círculo formado por la banda de Córdoba, que tocó escogidas piezas.

De la velada en la Alhambra, únicamente merece elogios... la Alhambra y el gentío que concurrió al festejo.

Dolores reumáticos. Se alivian a la primera untura del prodigioso *Balsamo antireumático de Orive*, reconocido como sin igual para curar los más indomables casos de reuma. Fué el consuelo de los desahuciados y el crédito de los médicos que lo recetan. Farmacias de crédito. Granada, Farmacia del doctor Ocaña.

Dice un periódico, que la Comisión de actas ha declarado incapacitado por enfermedad física al diputado electo por el distrito de Huéscar, don Bruno Portillo.

Hoy se trasladará a Huéscar, acompañado de su apreciable familia, nuestro querido amigo don Juan Manuel Sánchez de la Torre.

Anoche llegó a Granada el coche automóvil que dirige el Sr. Gurliit, procedente de Málaga.

Hoy pasará las principales calles para que el público pueda apreciar su excelente funcionamiento.

Ayer, a las siete de la tarde, fué herido en la cabeza Eduardo Ruiz por Juan López conocido por *Cabezas* y un hijo de éste. El herido fué curado en la casa de socorro y los agresores se dieron a la fuga.

Los individuos repatriados que a continuación se relacionan, se pasarán por las oficinas de la zona para enterarse de asuntos que les interesan: Carlos José Leiva Varela y José Molina Ramírez y soldados Agustín Fernández Borjas, Miguel Sánchez Gutiérrez, Santiago Gutiérrez Mato, Manuel López Pérez y Gabriel Olivares Jerónimo.

Lo mejor, lo más barato, lo insuperable para fortificar las encías y la dentadura, para no sufrir jamás dolores de muelas, el *Licor del Polo de Orive*.

Por el Gobierno militar de esta plaza se cita a los individuos repatriados de Ultramar que a continuación se expresan, para entregarles documentos de su pertenencia: Rafael González Rodríguez, Juan Andrés Gómez, Juan Bueno Aguilera, Manuel Comans Portera, José González Carrascosa y Antonio Fuentes Mesa.

El médico director del balneario de Graena, ha interesado del Gobernador civil que interponga su influencia cerca del presidente de la Diputación, para que se abra un camino que desde esta ciudad conduzcan al establecimiento de baños indicado.

Dice el funcionario referido, que los ayuntamientos de Graena, Purullena y Marchal, deben contribuir a los gastos que origine la construcción del camino y que ésta no debe demorarse en bien de los enfermos que han de concurrir al balneario.

Durante el mes de Mayo último ha prestado la fuerza de orden público de esta capital los servicios siguientes:

Por embriaguez y escándalo en la vía pública, ha conducido al arresto 11 individuos; por blasfemias, 31; por ofensas a la moral, 10; por ocupación de armas, 8; por heridas, 8; por ho-

miciidios, 2; por robo, 6; reclamados por las autoridades, 3; por diferentes delitos, 6; ha conducido al hospital y casa de socorro 27; ha intervenido en 27 denuncias por delitos ó faltas, y ha presentado a los juzgados 46 sujetos.

Asignaciones.

Desde el día 12 al 15 del actual se abre el pago de asignaciones de Filipinas del mes de Mayo último, quedando para el siguiente mes las que no se cobren en los referidos días.

Repetimos nuestra advertencia: El que sufra de los callos, que no use otra cosa que los parches de Wasmuth en el reloj. Dichos parches suprimen en tres días y sin dolor los callos; se hallan de venta en todas las Droguerías, Zapaterías y Bazaras, al precio de 2 pesetas.

La retreta de esta noche.

La retreta se organizará del modo siguiente: Una sección de batidores de la guardia civil, banda de trompetas del regimiento de Santiago, un sargento y veinte soldados del mismo regimiento, una farola de cristal, una sección de guardia municipal, banda de música de Beneficencia, veinte soldados de Santiago con luces, otra farola de cristal, otra sección de guardia municipal, banda de música de Churriana, otros veinte soldados de Santiago con luces, cincuenta del regimiento de Córdoba con antorchas, carroza militar, otros cincuenta soldados del mismo regimiento, veinte del de Santiago con luces, alguaciles, heraldo, palafreneros, reyes de armas, coche con escudo y pajes, gastadores, cornetas, batidores y banda de música del regimiento de Córdoba, y finalmente la escolta de artillería con clarines y gastadores.

Registro civil.

En los juzgados municipales de esta capital se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Distrito del Sagrario: Defunciones, tres, Blas Jiménez, adulto, y Mercedes Caballero y José Calixto, párvulos. N. cimientos, uno. Matrimonios, uno, Juan Cobos Gómez con la señora D.ª Onisía Rabollo Rabollo.

Distrito del Campillo: Un nacimiento.

Distrito del Salvador: Ninguna.

Servicio de la plaza para hoy.

Parada Córdoba.—Jefe de día, don Rafael Lachambre Domínguez, teniente coronel de Córdoba.—Imaginería, don José Corral Robles teniente coronel de Córdoba.—Hospital y provisiones, don Ramón Alonso Ocón, cuarto capitán de Santiago.—Paseo de enfermos, Córdoba.

De orden de S. E., el capitán mayor de plaza, Arcadio Zamora.

Para los vestidos de señora de color claro úsese únicamente el Opal-Pasta.

De teatros

Pasado ya, salvo los fuegos artificiales de esta noche, el bullicio de los festejos, vamos al decir, que no cuente dinero, el público acude al teatro Alhambra, donde la compañía ofrece todas las obras nuevas que últimamente han obtenido gran éxito en Madrid.

No es extraño el favor de que va gozando la compañía que dirige el Sr. Ruilco, pues el cartel es variadísimo y atrayente.

La *Chavala* gusta más cada noche, conforme la gente se percata de las bellezas que encierra la notable partitura del maestro Chapi y el libro de autoras tan conienzudos como López Silva y Fernández Shaw.

Mayor éxito aun, por sus especiales condiciones, logra el delicioso sainete *Los borrachos*, donde los hermanos Quintero demuestran su finísima observación de las costumbres sevillanas y su gracia popular.

El señor Joaquín también merece grandes alabanzas, pues Julián Romea se aparta con esta obra del corriente y moliente género chico, dando una nota tierna, delicada, que impresionará agradablemente y conmueve, dicho sea en honor del público que la siente y la aplaude.

La *Mari-Juana*, estrenada últimamente, completa la lista de obras aplaudidas en la Corte y sancionadas por el público granadino, porque entretiene y llena cumplidamente una sección; por cierto que el *tio Perico*—según nos dicen—cantará en la función de esta noche y sucesivas, intencionados *couplets* de asuntos locales.

A la lista de todas estas obras que tanto gustan y tan justamente, puede y deba agregarse en el capítulo de los elogios a la bien armonizada compañía: Miró, el saladísimo actor que cosecha tantos aplausos; las tiples, señorita Quelcuti, que en todas las obras y con tanta fé trabaja, y señorita Ortiz, tan guapa y tan simpática artista; Ruilco, tan dentro de sus papeles; Gallo, con tan hermosa voz; y todos los demás actores, cuyos nombres no citamos por no recordarlos; en este momento; todo ello sin olvidar al maestro Liñan, que dirige a conciencia y al nutrido cuerpo de coros, siempre muy afinado.

Esta noche comenzará la primera sección, en la cual se representan *Los Borrachos*, a las ocho en punto, con objeto de que el público que asista a ella pueda salir del teatro con tiempo suficiente para presenciar los fuegos artificiales que han de quemarse en el Embovedado.

—En el Duque, de Sevilla, celebró anteañoche su beneficio la simpática artista Mlle. Marie Borza, y según la prensa de la capital de Andalucía fué ovacionada y recibió muchos regalos. Esta celebrada artista forma parte de la notable compañía escuadra que muy pronto inaugurará sus tareas en el teatro Alhambra de esta ciudad.

Agua de Colonia de Orive. Extra, de aroma inimitable 4 veces más barata que las extranjeras de más renombre. La mejor para evitar las caspas de la cabeza y los granos del cuello y cara, frotándose todos los días al lavarse. Preserva de catarros friccionándose con tan exquisito perfume al levantarse y acostarse. Mezclada el agua evita la blandura de ojos. Frascos lujosísimos con cuenta gotas y corrientes, de 3 á 26 rs. Farmacias y Perfumerías. Granada, Ocaña.

Declaración.

Declaro por el presente que he sufrido 4 años de leucorrea (floras blancas) y que tomando una cantidad de remedios, solamente conseguí curarme con las píldoras de hierro del doctor Heintzelmann. *Angela F. Mendez* (firma legalizada).

Precio del fresco, pesetas 3 90.—Agente en Granada, Francisco de P. Gálvez, Mesones 81.

FIESTAS DEL CORPUS

Las de hoy

Una banda de música asistirá al paseo del Salón de siete á nueve de la mañana.

A las nueve de la noche, castillo de fuegos artificiales.

Terminado el castillo, gran retreta militar.

LA VIDA JUDICIAL

En la Audiencia

De los diferentes juicios señalados para ayer solamente dos tuvieron lugar en las salas de lo criminal.

Uno se verificó ante la sección 2.ª contra Feliciano Primo Morillas.

En el juzgado de Orjiva se instruyó proceso contra dicho individuo, por suponerse que había cortado y sustraído maíz de una finca embargada á Manuel Carmona, siendo el depositario, el que denunció el hecho y así lo sostenía el ministerio fiscal en sus conclusiones provisionales.

Pero de la prueba practicada en el acto de la vista, resultó que la finca de que cortó el maíz el Diego Morillas, es de su propiedad hoy como entonces y que el depositario que hizo la denuncia, no sabía si la finca que tenía en depósito, pertenecía ó no al que fué objeto del procedimiento de apremio, por virtud del cual la finca se embargó.

Singular ignorancia y funesto error que tan graves perjuicios ha ocasionado al infeliz Morillas, anciano de más de 70 años y que para colmo de desdichas ha sido detenido por espacio de 20 días en esta cárcel por no haber comparecido al primer llamamiento de la sala, que lo mandó prender, y conducir ante ella por la guardia civil.

La sala visto el resultado de la prueba, y previa la manifestación hecha por el ministerio fiscal de que retiraba la acusación y pedía se absolviera al procesado, acordó decretar en el acto su libertad y dictar sentencia absolutoria con declaración de las costas de oficio.

Pero no se puede remediar lo que no tiene remedio, esto es, lo sufrido por el injustamente denunciado; y el desprecupado denunciador se habrá quedado tan fresco y hasta quizás le haya hecho gracia su equivocación.

También se verificó ante la sección tercera la vista de una causa procedente del juzgado del Sagrario contra José López Ordoñez, sobre lesiones.

En la fecha de autos el procesado tenía diez años, y habiendo declarado los peritos que obró sin discernimiento el fiscal retiró la acusación, quedando terminado el juicio para sentencia.

Ante la sala de lo civil informó el Sr. Horques en un pleito de poca importancia, no habiendo asistido el letrado de la parte contraria.

Señalamientos para mañana

Sala de lo civil.—Orgiva: D. Juan Lara López con don José Salazar Venticusga y otros, devolución de bienes; abogados, Diaz Rodríguez, Salazar y Mirasol; procuradores, Andrade, Rodríguez Carmora y Sánchez de Molina; secretario, Alonso.

Orgiva: D. Vicente Garrido Martín con don Justo A. ba Gibo, interdicto; abogado, Forero; procurador, F. Sánchez; secretario, Caro.

Sala de lo criminal.—Sección primera (jurado): Contra Luis Bujaldón Navarro y otro, sobre robo; abogado, Castella; procurador, Sedño; secretario, Sarna.

Sección tercera.—Guadix: contra Rafael Morales y otro, sobre desobediencia; abogado, aurillos; procurador, Osuna; secretario, Millet.

Sagrario: Contra Manuel Vazquez Sevilla, sobre lesiones; abogado, Notario; procurador, Arenas; secretario, Alonso.

Sagrario: Contra José Rodríguez Cardona, sobre lesiones; abogado, R. bera; procurador, Andrade; secretario, Alonso.

BACHILLER L.

DE MADRID

Detalles de la tormenta

Además de las noticias que dimos ayer por telegrama, publicamos á continuación otros interesantes pormenores de la terrible tormenta descargada anteaayer tarde sobre Madrid.

Las calles quedaron desiertas en el momento de empezar á caer la horrible granizada.

El pedrisco ha roto la claraboya del salón de sesiones del Senado.

En las centrales de correos y telégrafos, en los frontones cubiertos y en las fotografías, los destrozos causados en las cristaleras han sido de consideración.

En la central de correos se rompió la claraboya de la sala de distribución, inutilizando la correspondencia que se encontraba dispuesta para salir en los trenes correos de la tarde.

Exceptuase de aquellas, los certificados y la estafeta procedente del Congreso.

Efecto de la considerable cantidad de agua y piedra que ha caído, desde la Castellana á Atocha corrió un verdadero torrente.

El agua dejó un legamo de piedras. Momentos después de la tormenta se vió el paseo de Recoletos invadido por imponente avenida de agua, la que inundó á poco la Obelias y los paseos del Prado y el Jardín botánico.

La fuerza del elemento líquido era tal, que en su empuje arrastró ramas, árboles y muchas sillas y mesas de los puestos de agua en aquellos lugares implantados.

En la puerta de Atocha la laguna alcanzaba medio metro de altura.

Los viajeros de los trenes próximos á salir estaban detenidos sin poder avanzar hacia la estación férrea.

Los tranvías detuvieron también su circulación por llegarles el agua hasta las plataformas.

El agua se precipitaba hacia la estación, donde, como punto bajo, se depositaba, haciendo que los empleados maniobraran con el líquido hasta las rodillas, facilitando el desagüe.

El excelente alcantarillado hizo que el suceso no revistiera en la estación los caracteres de horrible catástrofe.

Han sufrido averías en el salón regio, las dependencias donde están las oficinas de Telégrafos, el despacho de equipajes y también los andenes de salida.

El agua procedía en forma de imponente río, de la parte alta del hipódromo, descendiendo sobre la Castellana, que realmente parecía un brazo de mar, por su aspecto terrible.

En aquella parte de la población fué donde con más intensidad descargó la nube, y por eso ahí los daños ocasionados en árboles y cristaleras han sido más considerables.

La altura del agua imposibilita el paso hacia el Hipódromo.

Una persona perita, cree posible se trate del desbordamiento del canalillo.

En las calles inmediatas á las que velan inundadas, todo Madrid, contemplaba el desastre.

Los individuos de la guardia municipal montada, contenían el gentío que se agolpaba sobre el torrente que corría.

La aglomeración de piedras en las orillas del torrente que el agua formaba, evitó las inundaciones en las casas.

En la acera del Banco de España la piedra alcanzó más de un metro de altura.

La verdad.

Para sombreros bonitos, baratos, de fantasía, los que vendan A. González Salamanca y Compañía.

Fábrica, Recogidas 19

MERCANCIAS

Llegadas ayer á esta estación férrea

PROCEDE	ESPECIE	CONSIGNAT.
Madrid	3 Loza	González
	1 Material	Electricidad
	1 Herramienta	Padial
	1 Tejidos	
	1 Loza	Córdoba
	2 Cer. v. za	Lardelli
	2 Papel	Gómez
Málaga Pto.	13 Hilaza	Mena
	50 Almidón	Martín
	80	Gutiérrez
	47	Nuñoz
	5 Drogas	Car s
	2	López
	2 Vinagre.	Mena
	1 Hierro	Castañe
	3 Ferret ría	Navarrete
	8	Electricidad
	25 Hierro	Olivares
	20 Arroz	Moreno
Málaga.	1 Tejidos	Cayuso
	2 Vino	Martín
	2 Lata	Quezo
	8	López
	6 Tejidos	Echevarría
	2	Olmedo
	2	Echevarría
	2 Café	Moreno
Cádiz	60 T. anillos	Arrendataria
Euzpalme.	20 Petróleo	Moreno
	10	Calvache
Pto Sta Mría	3 Vino	Portillo
Alcoy	1 Papel	López

Desde el 1.º de Mayo, por disposición de la Viuda y herederos del dueño del acreditado establecimiento LA AFRICANA, se empieza la liquidación de todos los géneros.

PRECIOS FIJOS

Grandes rebajas de 30, 40 y hasta 50 por 100.

¡OCASIÓN!

Géneros para trajes de caballeros de remesas ya pedidas antes del fallecimiento y recién recibidas, á menos de la mitad de su precio. Sedas y géneros para señoras, novedades, todo á realizarlo y liquidarlo.

La Africana. Bibarrambla, 29

Tómbola en el Real de la feria

(Últimas cassetas)

Los dueños de este establecimiento tratan de realizar sus numerosas existencias en artículos de fantasía, destinando el producto líquido al socorro de los enfermos y heridos de las guerras.

Para trages de caballero,

lanas, estambres, vicuñas, gergas y novedades, lo mejor y lo más barato en negro y en colores y dibujos novedad recién recibidos en hermosos y muy completa surtidos, en EL SOL.

Piqués, alpacas, driles, céfros, batistas, sedas y géneros para señoras, gran novedad todo acabado de recibir y á precios que merecen se vean y comparen.

FRANCISCO DE P. LÓPEZ SILES EL SOL. Zacatín, 5.

Se vende la casa número 5 del Puente de Castañeda en módico precio.—Darán razón: Café LEON ESPAÑOL.

Interesante á los Municipios

Don Manuel Guzmán del Castillo, abogado consultor del Ayuntamiento de Lanjarón; especialista en asuntos administrativos con más de 30 años de práctica, sigue ocupándose en la formación de Repartimientos, cuentas, presupuestos y demás documentación municipal con prontitud y economía. Admite consultas y encargos en su domicilio, Real, 6, Lanjarón.

La mesa de EL SPORT

Cubiertos á 2'50 pesetas. Se sirven cubiertos á domicilio, compuestos de almuerzo y comida, á 4'50 pesetas. Hay anisete Junquera. Cenas, á seis reales.

LOS ALPES

Impresos para Repartimientos de
Rustica y Urbana
y Listas Cobratorias

Se venden en la imprenta de este periódico, de mejor papel y más baratos que en las casas de Madrid y Valencia.
Los pedidos pueden hacerse por correo, en carta dirigida a F. Gómez de la Cruz, Reco-gidas, 2, Granada.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, farmacia, Barcelona.

Aquellas de nuestras lectoras que deseen detalles de modelos para trajes, sombreros, etc., pueden escribir a la sección de confecciones de los grandes almacenes de EL SIGLO, de Barcelona, y recibirán gratis inmediata contestación.

Correo de anoche

Lo de Montjuich.
La comisión que pide la revisión del proceso de Montjuich visitó al señor Silvea.

El presidente del Consejo leyó a los periodistas el telegrama del capitán general de Cataluña, diciendo que se tramita el expediente para comprobar los supuestos tormentos que se han realizado en el castillo de Montjuich de Barcelona, pero que dicho proceso será largo.

Hasta hoy—dice el telegrama—nada hay concluyente.

El Sr. Junoy, diputado y periodista catalán, manifestó que al conocerse en España y en Cataluña tan vago telegrama, habrá de ocasionar disgustos, dando lugar a la celebración de un meeting y quizás de manifestaciones contraproducentes.

El Sr. Silvea dijo que el gobierno está decidido a esclarecer el asunto para conseguir el triunfo de la justicia.

Respecto de la revisión del proceso cree el presidente que debe pedirse a las Cortes la autorización.

En todo caso, cuando existan pruebas que permitan dudar de la culpabilidad de los presos de Montjuich, y si el Consejo Supremo de Guerra lo creyera oportuno, podría concederse el indulto hasta que terminara de tramitarse la revisión.

Los comisionados juzgan que es absurdo se indulte a los que se presume no cometieron delito alguno.

La comisión salió descontenta del telegrama del general Despujols, aunque satisfecha de la buena disposición del jefe del gobierno.

Del asunto Dreyfus.

Telegrafían de París dando cuenta de que la esposa del capitán Alfredo Dreyfus ha recibido el siguiente telegrama:

«Mi corazón y mi alma están con vosotros. Salgo el viernes. Espero impaciente el momento dichoso de abrazaros. Mil besos.—Alfredo»
—También dicen los telegramas de

DULCES SELECTOS Y COMESTIBLES FINOS
Especialidades para regalos
SERVICIO COMPLETO PARA BODAS Y BAUTIZOS
RICARDO MARTÍN FLORES
—PROVEEDOR DE LA REAL CASA—
Plaza del armen 17—Granada—alleg Mesones 63

la capital francesa que el presidente del tribunal de Casación comparecerá ante el Consejo de la Legión de Honor y que éste decidirá si la injuria que le hizo aquél al presidente Mr. Loubet, justifica la expulsión del primero de la orden mencionada.

—Es general la creencia de que al comandante Esterhazy, no le admitirá la extradición el gobierno inglés.
—El conde de Christiani, que en Auteuil ejerció violencias contra el presidente de la República, ha declarado que en el momento de la agresión se encontraba embriagado.

La cuestión Morayta
Es probable que el señor Ugarte sea el que inicie en el Congreso la cuestión Morayta.

Los republicanos han acordado dejar en libertad al señor Morayta para defenderse en el Congreso de la parte que personalmente le afecte, y para intervenir en el debate según lo aconsejen las circunstancias.

El señor Lugat pretendió se sostuviera el derecho de admisión del señor Morayta.

El señor Azcárate reconoció la absoluta de la soberanía del Congreso.

El señor Pi y Margall afirmó no había estudiado el asunto.

Por último, acordaron combatir las actas de Madrid y de Barcelona.

Directorio liberal
Los liberales han acordado constituir un directorio con los cinco ministros más antiguos presididos por el Sr. Montero Ríos.

El directorio designará quien ha de consumir el turno en contra en la discusión del Mensaje.

Aguinaldo dictador
Cablegrafían de Manila asegurando que Aguinaldo ha disuelto el Congreso filipino, proclamándose dictador.

Para los excelentes
Se ha ordenado la concesión de licencia trimestral a los soldados excelentes, a fin de que atiendan a los trabajos agrícolas.

Se les abonará el auxilio de marcha.

El viaje lo pagarán los soldados.

POR TELEGRAFO

(De nuestra redacción en la Corte.)

LA BOLSA	
	Madrid 10
Interior	61-35
Exterior	64-30
Amortizable	69-70
Cubas viejas	68-10
Cubas nuevas	59-55
Acciones del Banco	407-00
Tabacalera	268-50
Obligaciones de Aduanas	90-30

CAMBIO
París. 2275 beneficio al papel
Londres. 3092 libras esterlinas.

Calor en Madrid

Madrid 10 (8'30 n.)

Después de la tormenta de ayer el cielo se ha despejado, pero la temperatura se ha elevado considerablemente, reinando un calor sofocante.—Guerra.

El Senado constituido

Madrid 10 (8'30 n.)

A pesar de que se decía que la constitución del Senado se aplazaría por algunos días por convenir así al gobierno, hoy se ha constituido dicha Cámara.

El general Martínez Campos ha influido principalmente en este hecho.—Guerra.

Leche adulterada

27 envenenados

Madrid 10 (11'30 n.)

Por causa de haber bebido leche en malas condiciones, 27 personas se encuentran con síntomas de envenenamiento.

Algunas de ellas están graves, desconfiándose de su salvación.

La leche adulterada procedía de un solo espendedor.

Este se encuentra preso.

Se ha decomisado la leche que aún no se había vendido, remitiéndose al laboratorio químico para su análisis.

Se supone que el número de víctimas es bastante mayor que el hasta ahora conocido.—Guerra.

Consecuencias del pedrisco

Madrid 10 (11'30 n.)

Ha acudido hoy tan extraordinaria concurrencia de compradores a los almacenes de cristal de Madrid, que todos los establecidos en esta corte han agotado sus existencias.—Guerra.

Tempestades en América

Madrid 10 (11'30 n.)

Telegramas de Washington, New York y otros puntos de la América del Norte, dan cuenta de haber descargado también en aquellos territorios fuertes tempestades.

Los destrozos producidos son de grandísima consideración.

La violencia de las tormentas han ocasionado en muchos puntos gran número de muertos y heridos.—Guerra.

La cuestión Morayta

Gran expectación

Madrid 10 (8'30 n.)

Los salones del Congreso han estado animadísimo hoy, desde las primeras horas de la tarde, ante el anuncio de que había de quedar resuelta en la sesión que se celebrara, la cuestión Morayta.

En los escaños había gran número de diputados y todas las tribunas se hallaban repletas de público.

Al plantearse el asunto, hubo gran movimiento de expectación entre la gente.

Discurso en contra

El diputado Sr. Ugarte, pronunció un discurso, en el cual habló en contra de la compatibilidad del Sr. Morayta, por su

cargo de profesor y la investidura de diputado.

Habla Morayta

El Sr. Morayta levantóse para hablar, a su vez; reinaba completo silencio en el salón de sesiones.

Pronunció el diputado electo por Valencia un buen discurso, que produjo gran emoción por los razonamientos y la tranquilidad del orador.

El Sr. Morayta se defendió de todos los cargos que en estos días se han hecho contra él, al suponerle culpable o complicado en los manejos separatistas de los filipinos.

Maura, Romero, Sagasta y Pi

Sucesivamente intervinieron en el debate planteado sobre la cuestión Morayta, el leader gamacista don Antonio Maura, el Sr. Romero Robledo, el jefe de los liberales Sr. Sagasta y el jefe de la minoría republicana, don Francisco Pi y Margall.

La síntesis de los cuatro discursos, fué la declaración de que en el asunto se ha querido plantear una cuestión política, que no es pertinente.

Opinaron los oradores que no hay razón ni motivo para que el Congreso rechace la admisión del Sr. Morayta como diputado.

Se aplaza la votación

La extensión de los discursos pronunciados, hizo que se aplazara la votación, que había de celebrarse.

Esta se verificará en la sesión que se verificará el lunes próximo.

En favor de Morayta

La opinión se rehace, pronunciándose en favor del Sr. Morayta.

En el salón de conferencias y en los demás círculos, se comentaba con calor el discurso-defensa del orador, en términos alhagüños para el interesado.

Puede considerarse como decisiva, la intervención franca y eficaz de los señores Maura, Romero, Sagasta y Pi y Margall.

La prensa de Madrid de esta noche dedica gran espacio a esta cuestión, que era tan comentada y que tantas discusiones había promovido.—Guerra.

Impresos para CONSUMOS

Se vende en la imprenta de este periódico Recogidas, 2, toda la modificación necesaria é los postores de consumos, como libros di-arios y de recibos para la recaudación, contratos para los conciertos, actas de aforo, etcétera, etc.

ALREDEDOR DEL MUNDO

El primer número del nuevo semanario *Alrededor del Mundo*, contiene lo siguiente:

Preguntas y respuestas y Concurso de ellas.
—Un elefante original: El «Avis» de Barcelona (con grabados).—¿A qué edad es más fuerte el hombre?—El nuevo arte de defenderse (artículo curiosísimo con grabados).—Nuestros autores en las noches de estreno (Eche-garay, Sellés, Leopoldo Cano y Tomás Luce-ño), por don Luis Taboada.—Una revolución en ciernes, con motivo de un nuevo invento.
—Carteles y cartelistas: los franceses (con grabados).—Los bizcos misteriosos.—Lo que hace Cajal.—El mayor animal que ha habido en el mundo (con grabado).—La parte que va más deprisa.—Un descubrimiento científico español: inyecciones metálicas y radiografía (con grabados).—Los fakires: sus maravillas, sus misterios y sus realidades (con grabados).—Un falso descubrimiento.—La última obra de Benlliure (con grabado).—Las tertulias aristocráticas de Madrid: quién las compone y lo que se hace en ellas, por *Monte-Cristo*.—Dos cuentos de Manolito Gázquez: Concurso de cuentos de embusteros.—La fotografía aplicada al catastro: nuevos inventos, por don Amós Salvador.—Cómo debe encenderse el pitillo.—La gimnasia de la cara: para quitarse las arrugas é impedir que salgan (con ilustraciones de 10 caras de mujer).—Los montes de la mano y lo que significan (con grabado).—Un perseguidor terrible.—El castillo de Trasmoz (del que habló Becquer) y las brujas

(con fotografías).—Escrito por el público: Ideas y sugerencias.—El «Kurdin-Club» de Bilbao por D. Rodrigo Soriano.—Recetas, recreos y problemas, y multitud de sueltos interesantes.

LA VIÑA P.

antes La Montañana, Campillo Alto 28

El mejor restaurant, el más surtido, donde se sirven almuerzos, comidas y cenas con extraordinario esmero y gran economía.

Vinos especiales y corrientes.
Cervezas y licores de las mareas más acreditadas.

CAMPILLO ALTO 28, GRANADA.

Plisés, gasas, golas, ador-

nos novedad para señoras. El mejor y más completo surtido y a precios de fábrica y menos, en EL SOL, Zacatín, 5.

Batistas, céfiros, vichys, géneros para vestidos y camisas novedad y cuanto de tejidos para esta estación se desee sin competencia en EL SOL.

Para todas las compras y encargos, á FRANCISCO DE P. LÓPEZ SILES

EL SOL, Zacatín, 5.

Dr. Roca. Consulta médica y en especial de enfermedades de niños.—Gratis para los pobres, de 11 á 1 de la tarde.

Lepanto, 3, (espaldas al Ayuntamiento).

ACADEMIA POLITÉCNICA SAN FRANCISCO

Preparación completa para carreras militares, Ingenieros y Arquitectos.

Repaso para la próxima convocatoria libre, de las asignaturas de las facultades de Ciencias y Derecho.

Estudios completos de los programas de oposición á las carreras de Sobrestantes de Obras Públicas, Telégrafos, Aduanas, Banco de España y Correos.

Teneduría de libros por partida doble, y demás asignaturas correspondientes á la carrera de Comercio.

LENGUAS VIVAS.

Francés, Inglés, Alemán é Italiano.

Profesorado completo y de título facultativo, especial y técnico, correspondiente al grupo de cada preparación.

Esta Academia cuenta con un Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza para los que deseen estudiar las asignaturas correspondientes al examen de ingreso en el Instituto ó cualquiera de los cursos del grado de Bachiller.

Horas de consulta, de 9 á 12 de la mañana y de 4 á 6 de la tarde.

Hospital de Santa Ana, núm. 12

REALIZACIÓN

De toda clase de libros y objetos de escritorio, con un 75 por 100 de baja sobre los precios corrientes.

Se admiten proposiciones para el traspaso del acreditado establecimiento de librería en la calle de San Jerónimo número primero con enseres ó sin ellos.

Horas para la venta ó contratar, todos los días de 8 á 12 de la mañana.

Enfermedades de la matriz

Don Manuel Arenas Pérez, licenciado en Medicina y Cirujía.

Tiene el honor de ofrecer al público, su nuevo gabinete ginecológico, especial para reconocimientos y curaciones de las enfermedades de la matriz.

Contando como auxiliar con la acreditada é inteligente Profesora en Partos, D.ª Pilar Ortiz Grimaud, ésta practicará los reconocimientos á las enfermas que lo deseen.

Horas de consulta todos los días, de 12 á 4 de la tarde.

Calle de Jesús y María, número 3.

VENANCIO HERREROS

Acaba de inaugurar su nuevo establecimiento de quincalla y paquetería en la plaza de Bibarramba, número 36 al 38, antiguo local que ocupó antes en compañía de los Sres. Carnicero y Velilla.

Todos los artículos completamente nuevos, y de alta novedad.

HISTORIA DE UN ALMA

POR LA

SEÑORITA BREMER

razón la firme resolución de consagrar á ellas su existencia; pero en aquel designio, y precisamente para tener fuerza necesaria para realizarle, había la imprescindible necesidad de dejarlas en aquel mismo momento.

«Lector! Si has experimentado alguna vez una de esas desgracias que se creen irremediables, que producen un terror pánico, que oprimen el pecho, quitando hasta cierto punto el aliento y oscureciendo la vista, si has creído que la dicha y la libertad del corazón no existían ya para tí, comprenderás lo que Hertha experimentaba.

Si la muerte ó la locura, como acontece algunas veces, no libran al desdichado, sucede con frecuencia que se apodera de él una inquietud extraña, y para eludir la desgracia,

que como bestia feroz parece querer devorar su alma, desea huir pero huir muy lejos de los sitios donde ha sufrido, lejos de las cosas y aun de sí mismo si fuera posible, lejos de la horrible opresión que pasa sobre él, lejos del fantasma que tiene delante de los ojos y cuya mirada fija le impide reunir sus ideas y entrar en posesión de su razón. Si, si fuera posible, huir como si tuviera alas.

Es bien cierto que despues de todo, este no es más que un medio material y externo; pero no lo es menos que puede ser de algún auxilio para respirar con más libertad, y para dar al alma el tiempo y poder suficientes para reflexionar en nosotros mismos y en el golpe que hemos sufrido. Los viajes sirven para distraer el ánimo y adormecer el negro pesar que ree la existencia, porque la acción y el movimiento dan fuerzas para combatirlo.

Así era que, en el designio de sustraerse á la angustia que la atormentaba, de evitar las visitas y proximidad de Nordin, de tomarse tiempo para meditar sobre la línea de conducta que debía seguir, de tratar de leer en las profundidades de su corazón y de buscar alguna luz en medio de las tinieblas que oscurecían su vida y la de Nordin, entraba por mucho la necesidad que comprendía tener Hertha

de alejarse por algún tiempo del punto en que vivía. Dónde iría, era lo que menos le importaba, con tal que fuese lejos. Durante toda la noche de insomnio y desasosiego, estuvo pesándole por su cuarto; algunas veces se paraba, se asomaba á la ventana y miraba al cielo; pero no rezaba, porque en aquel momento estaba incapaz de pensar, no viendo más que aquel abismo de duda sobre que había estado suspendida su alma tanto tiempo y que creía ya cerrada con una cupa de verdor y matizadas flores.

Apenas amaneció se vistió de viaje, metió en una maleta algunos efectos y el metálico que la quedaba del regalo de su padre, y despues se dirigió hacia el puerto, distante como una hora de camino.

Como Rodolfo algunos meses antes, marchaba por un camino desierto y anoadada también su alma por una inmensa desgracia, iba á buscar lejos de allí el reposo que la faltaba. «¡Pobre Rodolfo!», pensó involuntariamente, y en el fondo de su conciencia sintió una especie de reproche por haberle casi, casi olvidado, aun cuando habían seguido cartearándose.

«Quiero ir á verle» decía para sí; «ahora me apiadaré de su desgracia más que en otro tiempo; le ani-

maré para que soporte con valor su desgraciada vida. Tal vez obrando así, le decía una voz desde el fondo de su conciencia, recobraré yo misma algún valor, y al paso que determinaré el objeto de su viaje, será como un resplador lejano que alumbrará mi oscuro camino y dirigirá mis pasos.»

Para un corazón enérgico, y sobre todo para un corazón femenino, no hay nada que fortalezca más en medio de una gran desgracia y que sirva de mayor consuelo que poder compartir y mitigar el infortunio de otro, y sobre todo el de un amigo. Esta es una áncora de salvación, á la que se agarra el alma en medio de la tempestad y la hace sentir menos su propio peligro, olvidándole tal vez por algunos momentos.

Cuando Herta llegó al puerto, el paquebot del Oeste se disponía á partir, dando vueltas en el azulado cielo la columna de humo negro que despedía su máquina. Poco desques pasó á bordo, y el navío se alejó de la costa.

El viaje.

«¡Qué más poema que esa gigantesca obra sueca que une el Báltico al Cattegat, y que se llama el canal de Gotha «cinturón azul de la Suecia!»

«¡Qué maravillas no encierra en su historia y bellezas naturales la grandeza del designio y de la ejecución con sus grandes y encantadores recuerdos! Por espacio de trescientos años han luchado los reyes de Suecia, desde el primer Gustavo hasta Carlos Juan, apoyados por el genio de la patria y los grandes hombres Brask, Polhem, Sbedenberg, Thunberg y Platen para terminar la obra, de acuerdo con los brazos y riqueza de la nación. Obstáculos naturales, dificultades de todos géneros, calamidades, guerras, discordia, pérdida de la Finlandia, nada pudo desanimar á los gobiernos ni á los pueblos. Pasada la desgracia ó la prueba, volvían á emprender juntos la tarea como impelidos por un sentimiento común de que aquello constituía la vida, riqueza y poder interior de la patria, cuyo socorro, fuerza y esperanza para él porvenir era preciso buscar. ¡Qué más poema que el viaje que puede hacerse ya á Stokholm al través de la ciudad de Birger Jarl, de las orillas del lago Milar y del Báltico, de los bordes del Cattegat, de la ciudad de Gustavo Adolfo, Gothenbourg, para seguir luego la cinta azul del canal que atraviesa todo el interior de Suecia! Presentánsese lo primero las montañas; ábranse despues las esclusas bramando como

La tuberculosis en el Congreso de Berlín

El eminente doctor Cortezo, llegado recientemente a Madrid después de haber representado a España en el «Congreso» de Berlín en contra de la tuberculosis...

Ante todo, expresó el doctor Cortezo su opinión de que el Congreso no ha sido puramente «médico», sino que ha tenido gran parte de «sociológico»...

«En cuanto a las causas de la tuberculosis», dijo, «apenas si se ha dudado por alguien de la «especificidad del bacilo de Koch»...

¿Quién es capaz de leer en el porvenir y negar en absoluto la posibilidad de que haya más de una tuberculosis? Libro tenemos en España, y

libro muy autorizado, cuya lectura bien meditada da que pensar en el asunto, como en alguna ocasión ha dicho quien estas líneas escribe.

Respecto del contagio, hecho indudable, se ha ocupado el Congreso detalladamente de los experimentos de Függe y sus discípulos, dando gran importancia al «esputo húmedo»...

La «curabilidad» de la tuberculosis no se discute por nadie, sino que se admite como hecho inconcuso; pero esta curabilidad sólo se obtiene por los medios higiénicos...

Ambos son puntos en que ha reinado el mayor acuerdo, y bueno es que el público se convenza de que hay una manera de curar, y en este caso única, que no precisa de las pildoras, cucharadas y sellos cada

una ó más horas, ni de la visita del médico cada uno dos ó más días.

Un plan acertadamente prescrito, en el que los recursos higiénicos son casi las únicas armas, y visitas médicas las precisas para dirigir este plan...

El «tratamiento por las linfas» está en baja, pues con ser Alemania cuna de la célebre linfa de Koch, nada ha presentado sobre esto que merezca tenerse por verdadero progreso...

Dicho lo que precede de la Higiene, se comprenderá que el tratamiento en los sanatorios ha sido punto de lo mejor y más estudiado.

Cara al aire libre, reposo, alimentación rica, y si es preciso, llegar a la alimentación forzada; ha aquí lo que hoy priva y cura muchos tuberculosos...

Esto ha sido, por tanto, motivo de un notabilísimo éxito para España y para su delegado, doctor Cortezo.

Nosotros tenemos sol y clima excelentes para sanatorios; altitudes variadas y costas inmejorables para esta clase de establecimientos...

DIVERSIONES PÚBLICAS

Teatro Alhambra.

Función por secciones para esta noche. A las 8 LOS BORRACHOS. A las 10 LA MARI JUANA. A las 11 LOS BORRACHOS. A las 12 EL SEÑOR JOAQUIN.

BOLETIN RELIGIOSO

Día 11 de de Junio.—San Barnabé apóstol. Jubileo de las 40 horas Iglesia del Beaterio del Santísimo.

Se manifiesta a las siete y se oculta a las seis.

Misa cantada.—En la Capilla Real, la Catedral. En el Beaterio del Santísimo, en la Capilla Real y en Zafra a las diez, función.

En la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús se celebra misa a las ocho, ocho y media, diez y diez y media.

En esta iglesia hay Jubileo, concedido a devoción de don José Graus. Misa de una.—En el Sagrario, el Salvador, las Agustias, Santa Ana, Santa Escolástica.

Novena.—Al Sagrado Corazón de Jesús en su iglesia a las seis, predicada un P. Jasuita. La novena de San Antonio en las Capuchinas.

En las demás iglesias concluye la novena, y en Nuestra Señora de los Angeles, Santa Inés y Capuchinas la devoción y ejercicios todo el mes al Sagrado Corazón de Jesús y en San Juan de Dios.

Rosario.—En la Catedral, San José, San Andrés, y S. Ildefonso, a las 8 y en las demás iglesias a la oración.

Visita Corte de María.—Nuestra Señora del Amor hermoso en Capunas.

SECCION DE ANUNCIOS

BOLETIN COMERCIAL

Precios del día anterior. Almondig de granos. ANTES DEL TRIGO. Habra de Anteyar, 1391 q. m. Entrada de ayer, 172.

PRECIOS DEL TRIGO DE AYER. De 80'50 a 82'00 ptas. ql. métrico. Habas de 22'00 a 23'00. Maiz de 24'00 a 26'00.

En la Caleta y San Sebastián, de 9'50 a 9'75 pesetas arroba. Dentro de la población, de 12'00 a 12'50 id. id.

Trigo serrano, de 13'75 a 14'00 pesetas fanega. Idem blanquillo, de 13'00 a 13'25 pesetas id.

Id. caudal, de 12'50 a 13'00 pesetas id. Cobada, de 5'50 a 5'75 ptas. id.

Idem moránas, de 10'25 a 10'50 pesetas id. Idem moránas, de 10'00 a 10'25 pesetas id.

Maiz de 10'25 a 10'50 pesetas id. Maiz de 9'25 a 9'50 ptas. id. Garbanzos de 22'00 a 23'00 pesetas id.

Cañamo, de 12'50 a 13'75 pesetas id. Estopa de 4'00 a 4'25 ptas. id. Estopa de 6'00 a 6'25 pesetas quintal.

Dr. Morales. Células pildoras para la completa y segura curación de la debilidad, espermatorrea y esterilidad. IMPOTENCIA.

MATIAS LOPEZ. MADRID ESCORIAL. Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas, caramelos sencillos, fondant y quiques variados.

JOSÉ CAÑADAS E HIJO. Gabinetes de cirugía y prótesis dentaria. Servicio de 9 a 12 de la mañana y de 1 a 5 de la tarde, todos los días excepto los feriados.

BRONQUITIS, CATARROS, TISIS. CÁPSULAS EUPÉPTICAS. MORRHUOL. Principio activo del aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y cuacina del Dr. PIZA. Farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, BARCELONA.

Cocinas económicas portátiles. Alimentadas por petróleo. Comodidad, Prontitud, Aseo. Hornos, hornillas de todas clases, cocinillas para campo, viajes, cacerías, etc.

Se venden buenos en sus aspirales, para cerner harinas, una limpia para el trigo, un molino de una piedra para poder moler si se quiere con caballerías, una caldera para un horno y un esesón para las sémolas.

Establecimiento editorial y tipográfico de F. GÓMEZ DE LA CRUZ. Recogidas, 2, Granada. Extracto del interesantísimo catálogo de los libros é impresos que se venden en esta casa.

FAJAS HIGIÉNICAS

especiales para reducir y corregir toda clase de enfermedades y descenso del vientre. Últimos adelantos en la construcción de corsés de todas clases.

Sta. Paula, 31, entresuelo 8 (casa del Cambio)

SAN JOSÉ. Gran fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Piedra Artificial en toda clase de dibujos y colores hechos con Cementos de las mejores marcas.

Fábrica de Cemento lento. TOMÁS GARCÍA RUIZ, 15, Reyes Católicos, 15, Granada.

Nervios. curación segura de las Nerviosas e fermedades. tomando el acreditado elixir politeromurado Bertrán (12 años de gran éxito) Producto único en España para curar la epilepsia (mal de San Iñu), histerismo, baile de San Vito, neuralgias rebeldes, migrañas, palpitations del corazón, vértigos, temblores, agitación nocturna, desvanecimientos, insomnios, asma y demás accidentes nerviosos.

ABONOS

Los Sres. Roggen y Cia proveedores de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia ofrecen a los agricultores primeras materias para preparar los abonos de cada cultivo con arreglo a las fórmulas expresadas en la Cartilla Oficial de dicha Cámara...

LA ACTIVIDAD

Centro Consultivo de Hacienda. ACERA DE LA VIRGEN NÚM. 10, GRANADA. Representación de Ayuntamientos, Corporaciones civiles y particulares, formación de repartimientos para el cobro de la contribución territorial, consumos y vecinal, presupuestos, cuentas de Postos municipales y de recaudación. Cobro de haberes, clases pasivas y créditos contra el Estado.

ANUARIO DEL COMERCIO

DIRECTORIO DE LAS 400.000 SEÑAS de ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL. Vigésimaprimer edición, 1899 (Baillly-Bailliere)

Ruistrado con los mapas de las 40 provincias de España. Premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Matanzas 1881 y de Barcelona 18 8, Medalla de Plata en la de París 1889, Gran Diploma de Honor en el Concurso internacional de Madrid de 1890 y la más alta recompensa en la Exposición de Chicago de 1893.

El ANUARIO DEL COMERCIO lo forman dos tomos, encartados en tela, de más de 1.500 páginas cada uno, y comprende: 1.º Parte oficial: La Familia Real, Ministerios, Cuerpos diplomáticos, Consejo de Estado, Senado, Congreso, Académias, Universidades, Institutos, etc., etc.—2.º Indicador de Madrid por apellidos, profesiones, comercio é industrias y calles.—3.º

por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas ó lugares, incluyendo en cada uno: 1.º una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las carterías, estaciones de ferrocarriles, telégrafos, ferias, establecimientos de baños, círculos, etcétera; 2.º la parte oficial, y 3.º las profesiones, comercio é industrias de todos los pueblos, con los nombres y apellidos de los que las ejercen.—4.º Aranceles de Aduanas de la Península, ordenados especialmente para esta publicación.—5.º Cuba, Puerto Rico é Islas Filipinas, con sus administraciones, comercio é industria.—6.º Estados Hispano-Americanos, divididos en América Central: Costa Rica, Guatemala, República Mayor y República Dominicana—América del Norte: México, con los aranceles de Aduanas.—América del Sur: Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador, Paraguay, Perú, República Argentina Uruguay, Venezuela, y Curacao.—7.º Reino de Portugal, con los aranceles de Aduanas y sus colonias.—8.º Sección Extranjera.—9.º Sección de anuncios, con índices.—10. Índice general de todas las materias que contiene el Anuario. Este índice está elactado en español, francés, alemán, inglés, y portugués.—11. Índice geográfico de España, Ultramar, Estados Hispano-Americanos y Portugal.—12. Índice general.

Precio: 25 pesetas (franco de portes) Se halla de venta en la Librería editorial de BAILLY-BAILLIÈRE é Hijos, Plaza de Santa Ana número 10, y en las principales del mundo.

PARA ESCRIBANOS

En la imprenta de este periódico, Recogidas, 2, Granada, se hace con la mayor perfección la documentación más usual para los señores actuarios, a precios verdaderamente módicos.

Declaraciones, Exhortos, Compulsorios, Partes de incoación para el Fiscal y Presidente de la Audiencia, pesetas 1'50 un solo ciento y 5 pesetas los quinientos ejemplares de cada modelo. Si se reúnen varios actuarios y encargan la misma documentación por millares, obtendrán mayor rebaja.

El panel correspondiente, lo entregarán los interesados. En esta imprenta, Recogidas, 2, Granada.

Tarjetas de visita

100 ÚLTIMA NOVEDAD 100 UNA PESETA Mejores que en litografía. En esta imprenta, Recogidas, 2, Granada.

Ella y El

Barajita de Amor, para los jóvenes de ambos sexos. Es la más amena que se conoce, pues en versos picarescos, contiene 192 preguntas y respuestas, que siempre armonizan, aunque las 48 cartas se barajen un millón de veces, y son del mejor gusto los 96 requiebros amorosos, también en verso, que avaloran la barajita.—Precio: la de lujo 1'50 y la corriente 1 peseta.

Para Habilitados de clase pasivas, tenemos poderes, fes de vidas, etc., a 3 pesetas el ciento, de medios pliegos.

Libro de Cocina necesario para aprender a condimentar toda clase de comidas, a la española, 50 céntimos ejemplar.

Rifas: Centenas de números que establecen los feriantes, a 75 céntimos el ciento y cinco pesetas millar.

Método para aprender a tocar el acordeón, sin necesidad de maestro, con multitud de ejercicios y piezas facilísimas.—Precio, 2 pesetas.

Granada en fiestas.—Crónica en verso y prosa, de las celebradas al Corpus.—Precio, 2 pesetas.

José Zorrilla Su vida, sus obras, su muerte. Homenaje tributado a su memoria por reputados escritores versos y prosa escogidos.—Precio, 2 pesetas.

El Indispensable Formulario original y completo para aprender a escribir cartas amorosas, partculares, comerciales, etc., y cuantos documentos oficiales se quieran redactar.—50 céntimos.

Lotería Nacional Traslados para extender participaciones, a 75 céntimos el ciento; talonarios a 50 céntimos libreta; otros de mayora tamaño, 1 peseta el ciento; iguales, para varios números, 1'50 el ciento.

Para Comerciantes: talonarios perforados de cien hojas, para el detall, a 25 céntimos y 20 pesetas ciento; vales, 1 peseta ciento y 750 mil; facturas, 750 millar; cien cartas con timbre en papel comercial, 3 pesetas; y mil 12'50; millar de sobres, timbrados, 750 pesetas; circularrea, desde 750 el millar; tarjetas para precios, 1 peseta docena; libros para anotar los talones del P. C., 5 pesetas. Se hacen por encargo, toda clase de impresos, como prospectos, carteles, notas de precios, etc. etc.

Fropietarios: Contratos para arrendar fincas rústicas y urbanas, a 50 céntimos docena y 3 pesetas el ciento; recibos para el cobro de alquileres, a 6'50, 1 y 2'50 libro talonario.

Argumentos de Opera y Zarzuelas.—Infinidad de títulos, 15 céntimos ejemplar, 1 peseta docena, y rebajas al por mayor.

Novenas, Setenas, Quinarios, Triduos y toda clase de oraciones religiosas, sueltas a 25 céntimos y por cientos may baratas.

El Prestidigitador Libro que enseña a ejecutar toda clase de juegos de manos 50 céntimos.

Vendis: Talonarios, hechos de instrucción, 50 céntimos.

Curas: Tenemos actos de mátrimonio, licencias, etc., a 3 pesetas ciento; papel de oficio con el timbre de la parroquia, 3 pesetas caja.

Para Médicos: contratos para recibos para cobrarlas; facturas para honorarios; certificados de defunciones; talonarios de recetas, 1 peseta el ciento, y 750 el millar hecho libretas.

Vales para el Comercio en libretas omercio en 112 brotas talonarios, de 100 hojas, 1 peseta.—En los pedidos por mayor grandes rebajas.

Las Cédulas: Preciosa colección de numerosas papeletas y alcuylas, para echar los años en reuniones de familias, 60 céntimos.

Hay otra colección titulada Los Estrechos, con dichos de senhora y dichos de caballero, que sirve para hacer más amena la velada en que se echan Las Cédulas ó para cualquier otra noche en que se esté de humor.

Ambas colecciones, valen una peseta.

Pagarés para hacer préstamos sin riesgo: en cuartilla, 2 pesetas el ciento y 2'50 en medio pliego.

El Espartero: Historia y tratado del vaimo el ciento; talonarios a 50 céntimos libreta; otros de mayora tamaño, 1 peseta el ciento; iguales, para varios números, 1'50 el ciento.

Cristóbal Colón Biografía, y retrato al cromo del inmortal genovés. Historia del descubrimiento de América. Contiene el libro al final, un breve Guía de Granada.—Precio, 2 pesetas.

Granada en el belsillo Guía de esta ciudad, con fragmentos del poema «Granada» del inmortal poeta Zorrilla.—Precio, 1 peseta.

El Veterinario Práctico.—Todo aficionado puede hacerse veterinario con este libro, indispensable en toda casa de campo, porque enseña a curar todas las enfermedades de los animales.—Precio, 1 peseta.

Las doce cartas del sino Reflexiones y respuestas en 24 cartas, para lograr la tranquilidad del espíritu de modo sencillo y distraído 15 céntimos.